

令和5年11月30日発行

尾久小だより

荒川区立尾久小学校



感動的な音楽会

副校長 中川清彦

合唱

ひとりで歌っています
小鳥のさえずりとともに
木々が聞いてくれるので
声はどこまでも空へのぼる

ふたりで歌っています
互いのこえで歌を織って
冷たい風から心を守る
歌は生まれかわります

みんなで歌っています
見えない声のオーロラが
幻のように心に広がり
声が世界を抱きしめます

私の声ではありません
あなたの声でもありません
合唱の声は人間を超えて
始まりに近づきます

谷川俊太郎

「声が世界を抱きしめます」より

先日開催した音楽会には、多くの保護者や地域の方々に御参観いただきました。音で紡いだ児童のこころ模様、きっとみなさん一人一人の心に届いたことと思います。御多用の中、御来校いただき、誠にありがとうございました。

さて、今回の音楽会を通して、尾久の児童は何を学んだでしょうか。児童は、合唱や楽器演奏などを通じて、音楽の楽しさや演奏する喜びを学びます。また、様々なジャンルや時代の音楽を聴くことで、音楽の多様性や異なる表現形式、歴史や文化を学びます。そして、音楽ならではの表現力も学ぶでしょう。しかし一番の学びは、一心同体となって収めた感動的な成功体験であったように思います。

実をいうと、本番三日前の時点でも、職員室では教員たちの苦悩の声がやみませんでした。少しでも感動的な体験をさせたい、この子たちならもっとできる、そういった教員の願いが本番開始ギリギリまで続くからです。

そして迎えた本番、さすがは尾久の児童でした。観客を前にした圧巻の表現力には鳥肌が立ちました。何よりも児童自身が、仲間と一心同体で事にあたったときのシナジー効果に感動を覚えたことでしょう。この経験は、学校だからこそできる人生の宝に違いありません。多感な子供時代に、こういった経験をしておくことが大事なのだと思います。児童にもいろいろと苦悩があったでしょうが、仲間とのこの成功体験が、大人になっても和を大切に、社会に貢献していくことに喜びを感じることでできる、逞しい感性につながっていくのだらうと確信しています。

10年後、20年後、保護者や地域の方々に育まれた児童の声のオーロラが、世界を抱きしめることを楽しみに、これからも教職員一同、大切に児童を育てていきます。

今後とも、皆様の温かく力強い御協力をお願いします。

12月 行事予定

生活目標・・・係や当番の活動を進んでしよう

日	曜	朝	行事予定	各学年行事予定						放課後	寺子屋	
				1年	2年	3年	4年	5年	6年			
1	金	読書	読書月間始							○	前半 後半 2年 5年	
2	土											
3	日		校庭利用日(2-1)									
4	月	朝会	人権週間始	区学力向上のための調査						○	3年 4年	
5	火	読書	保護者会	読み聞かせ		4時間授業				×	×	
6	水	集会	研究授業(4-2のみ5時間授業)	4時間授業						×	×	
7	木	読書		4時間授業		5時間授業(クラブ)				×	×	
8	金	安全指導		4時間授業						×	×	
9	土		授業公開日(1,2校時のみ) 学校保健委員会				プラスチック 出前授業			×	×	
10	日		校庭利用日(2-1)									
11	月	朝会					琴指導			○	3年 4年	
12	火	読書	ブックボランティア活動日	読み聞かせ		琴指導				○	1年 6年	
13	水	集会	避難訓練(4年煙体験)	4時間授業						○	×	
14	木	読書								○	×	
15	金	読書	学校設備使用申請書13:00~		クリーン活動		クリーン活動			○	2年 5年	
16	土											
17	日		校庭利用日(2-2)熊野前町会餅つき大会									
18	月	朝会								○	3年 4年	
19	火	集会	ふれあい給食(1-2)	4時間授業						×	×	
20	水	読書		4時間授業		5時間授業(クラブ)				×	×	
21	木	算数 オリンピック			習字教室		区合唱鑑賞教室			○	×	
22	金	読書	大掃除(昼休み)							○	2年 5年	
23	土											
24	日		校庭利用日(2-2)									
25	月		終業式	給食終		5時間授業				×	×	
26	火		冬季休業日始									
1/7	日		冬季休業日終									
8	月		成人の日 読書月間終									
9	火		始業式 なわ跳び強化月間始	給食始		5時間授業				×	×	
10	水	読書		4時間授業					身体測定	○	×	
11	木	読書		席書会	席書会		身体測定	席書会 委員会		○	1年 6年	
時程		下校時刻		SCの勤務日について				朝 遊 び・・・7時40分～ 放課後遊び・・・～16時 (4時間授業の日は14時30分まで)				
4時間授業		13:10頃		川本先生... 1日(金) 8日(金) 15日(金) 22日(金)				寺子屋の表記について ×が付いている日は寺子屋がない日になります。学年が書か れている日は実施日です。木曜日の予備日は、その週に実施 できなかった学年を優先して割り当てています。				
5時間授業		14:25頃		山下先生... 5日(火)午後 12日(火)午前 19日(火)午後								
6時間授業		15:15頃										

♪ 音楽会 ♪

音楽専科 杉原 由利子

コロナ禍では実施できなかった、体育館にいっぱいの観客を迎える音楽会を無事に終えることができました。様々な形で応援して下さった保護者の皆様、地域の皆様に御礼申し上げます。

個人で音楽を楽しむことは、家庭や習い事でもできます。それでも学校で音楽の学習をする意味は、友達と音を重ねる楽しさを味わうことであると思います。音楽会の練習、本番を通して、児童の頑張る姿や笑顔で表現する姿、励まし合う姿を見ることができました。また、児童鑑賞日には他の学年の演奏を聴き、温かい拍手を送っていました。学校でしかできない音楽の楽しみ方ができました。

今後とも、音楽を通して児童の学校生活を明るくするように努めます。よろしくお願いいたします。

音楽会 < 児童の感想 >

1年生

- ・みんなであわせてえんそうするのがたのしかったです。
- ・おうちのひとにほめられて、うれしかったです。
- ・どのがくねんも、じぶんたちはつかっていないがつきをつかっている、すごいとおもいました。



2年生

- ・「エール」はノリノリでうたえたい、会場みなさんに「エール」をとどけられたので、うれしかったです。
- ・「エルクンバンチェロ」もしきしゃを見て、はやいバージョンもうまくできました。力を出し切ったから、めちゃくちゃ楽しかったです。
- ・はじめての音楽会だったけれど、千点まんてんの音楽会でした。音楽会は楽しいってことが分かりました。またやりたいです。



3年生

- ・「とびだせロケット」はノリノリで楽しかった。はくしゅをもらえてうれしかったです。
- ・セリフを言うところできんちょうしたけど、うまく言えてよかったです。
- ・練習のときからしき者を見ることを意識しました。当日も先生と目が合ったのでよかったです。



4年生

- ・「島唄」では、みんなと音を合わせるのが難しかったけど、最後にピッタリ合ってよかったです。
- ・緊張して、声が出なかったけど、最後までやり切れました。
- ・練習の時から、みんなで楽しく演奏したり、歌ったりすることができました。



5年生

- ・音の強弱など、こつこつ練習してきたことすべてを本番で出し切ることができました。
- ・練習の成果を発揮し、みんなで協力して演奏できたことがとても嬉しかったです。
- ・本番では、一番の姿を見せることができました。



6年生

- ・自分の力を出し切り、最初で最後の音楽会としてふさわしい演奏や合奏をすることができました。
- ・歌詞に思いを込めて、歌うことができました。
- ・今までで一番うまく演奏することができて、悔いのない音楽会になりました。

